## Communiqué de presse de la FSU-SNUipp 73



Chambéry, le 02 décembre 2024,

La section savoyarde de la FSU-SNUipp dénonce les violentes attaques gouvernementales envers la fonction publique et plus spécifiquement à l'encontre des enseignant·es des écoles.

Le projet de budget 2025 fait le choix d'une austérité libérale et brutale.

L'instauration des 3 jours de carence, associée à la baisse de prise en charge de la rémunération à 90% durant un congé de maladie coûtera en moyenne 270€ à un professeur des écoles et 147€ à une AESH (Accompagnant.e pour les Élèves en Situation de Handicap) pour 5 jours d'arrêt.

Pour la FSU-SNUipp, c'est instaurer la double peine : en plus d'être malade, les personnels verront leurs fiches de paie amputées de façon inouïe.

En outre, cette mesure renforcerait également les inégalités femmes/hommes du fait de la forte féminisation d'une profession confrontée aux microbes et aux virus au quotidien mais aussi à des motifs d'arrêts spécifiquement féminins.

Avec ce projet, le gouvernement vise une prétendue égalité public / privé. Rappelons qu'avec les accords d'entreprises, 70 % des salarié·es du privé voient leurs jours de carence pris en charge. Ce projet vise donc à aligner les conditions des fonctionnaires non pas sur celles de l'ensemble des salariés du privé, mais sur celles des salariés des entreprises moins-disantes.

De plus, le rapport annuel sur l'état de la fonction public de 2024 le montre : le nombre de jours d'absence des fonctionnaires n'augmente plus, il est désormais de 12 jours par an, similaire à celui des salarié·es du privé. Cette mise en concurrence public / privé est insoutenable, elle vise simplement à diviser les travailleur·euses.

Parallèlement, le budget 2025 prévoit de nouveau le gel du point d'indice des fonctionnaires, alors que leur pouvoir d'achat a baissé de plus de 18% depuis 2010. Dans un contexte d'inflation constante, le gouvernement préfère ne pas soutenir celles et ceux qui permettent d'assurer le fonctionnement des services publics.

Enfin, l'annonce de la suppression de 3155 postes dans les écoles à la rentrée prochaine démontre, s'il le fallait, la non-priorité de ce service public aux yeux du gouvernement.

La démographie est décroissante dans notre pays (- 315 élèves à la rentrée 2025 par exemple en Savoie), à l'heure où l'école et ses personnels sont dans une grande souffrance, cela aurait pu être l'occasion unique d'améliorer le taux d'encadrement pour nos élèves. Lors des prochaines opérations de carte scolaire, notre département sera lui aussi impacté, avec, à n'en pas douter, de nombreuses classes qui seront tout simplement fermées.

Ce choix d'économies sur le dos de la jeunesse aboutira à une nouvelle détérioration des conditions de travail des personnels, et d'apprentissage des élèves.

Pour toutes ces raisons, la FSU-SNUipp 73, aux côtés d'autres organisations syndicales, appellent les collègues savoyard·es à être massivement en grève jeudi 5 décembre.

D'ors et déjà, nos collègues nous ont fait remonter le nombre de 62 écoles fermées dans notre département jeudi prochain. Ainsi, 67 % des collègues seront grévistes. Ce taux extrêmement élevé illustre à lui seul la colère qui gronde dans nos écoles.

La FSU-SNUipp 73 invite tous les professeur es des écoles savoyard es à rejoindre le cortège qui démarrera à 14h00 place du palais de justice à Chambéry.